

## La censura se reinventa con

# El Correo del Caroní

*El diario “El Correo del Caroní” circuló con gran retraso y muchas dificultades este 27 de junio, cuando justamente celebraba sus 29 años y se conmemoraba el día del periodista en Venezuela, debido a un acto de “sabotaje”, según la denuncia de sus directivos, por un acto intencional que le dejó sin electricidad durante más de 5 horas.*

*Luego de las 10 de la noche de ese lunes, se quedó sin energía eléctrica la sede del diario. La llegada de técnicos de la empresa Eleoriente sirvió para constatar que en un acto intencional se habían dañado instalaciones de alta tensión afectando justamente a la sede del periódico y a un centro comercial aledaño, que para ese momento ya estaba cerrado*

### **FE DE ERRATAS: EL AMOR DE JAVIER**

*En el número pasado de Comunicación cambiamos, sin intención, el amor de Javier Conde. En nuestras páginas salió una colaboración suya bajo el título “Un sindicato para toda la vida”, cuando en realidad él había titulado esas líneas “Un amor para toda la vida”, a propósito de los 60 años de su querido SNTP. Diríamos que amor a quien amor merece y saludos tanto para Javier como para los colegas del Sindicato.*

**E**l diario permaneció sin electricidad durante más de 5 horas, en el momento en que justamente se imprime. Tal situación afectó seriamente la salida a la calle de la edición aniversaria del periódico.

David Natera, director del rotativo y presidente del Bloque de Prensa Venezolano, dijo que había sido visto un vehículo, en las cercanías de las tanquillas donde se encuentra el cableado de alta tensión de la sede. Técnicos de Eleoriente aseguraron que conexiones y fusibles que garantizan el suministro de energía al periódico fueron extraídos y que la acción debió ser ejecutada por conoedores en la materia.

Por la naturaleza del hecho, Natera denunció que detrás podría estar “la mano del gobernador”, Francisco Rangel, un acérrimo crítico del diario.

Según Natera, el hecho intencional sirvió al contrario para animar a periodistas y trabajadores del medio, pues apenas se reestableció la electricidad, pasadas las 3 de la mañana del martes, redoblaron esfuerzos para que circulara el diario, aún con retraso.

Este 27 de junio, con motivo de su aniversario y en solidaridad para rechazar el acto de sabotaje, el periódico recibió diversas visitas de líderes políticos y de opinión de la zona.

Semanas atrás, entre tanto, en una inusual votación, la cámara legislativa del estado Bolívar, con voto de 11 de sus 13 integrantes, decidió exhortar a la alcaldía de Ciudad Guayana, principal urbe de la región, a que haga desalojar la sede del periódico, demuela la edificación y le retire al diario la “patente de industria y comercio”, que es la licencia municipal para funcionar como empresa.

La decisión legislativa tomó como base la denuncia de varios vecinos del barrio Villa Colombia, donde está ubicado el edificio de una planta en el que funciona el periódico. De acuerdo con esta versión, la cual en primer lugar se conoció por el gobernador Rangel, los vecinos exigen la salida del periódico, dado el carácter público del terreno y piden la construcción de una plaza.

De acuerdo con Robinson Lizano, jefe de redacción del diario, se trata de una medida política, debido a “la constante denuncia del periódico sobre la grave crisis de servicios sin resolver en la ciudad y en el estado”. Un caso emblemático denunciado por El Correo del Caroní (nombre de un importante río de la zona) es el tema del servicio de agua en la ciudad. A juicio de Lizano es incomprensible que en la ciudad exista racionamiento de agua y deficiencias en el servicio, especialmente en los barrios más pobres, cuando habitan en un lugar rodeado de ríos caudalosos.

Los 13 diputados de la legislatura de Bolívar responden al oficialismo. Los 11 que pertenecen al Movimiento Quinta República, liderado por Chávez, votaron a favor de la medida, mientras que se abstuvieron los dos restantes, que son del partido aliado Patria Para Todos.

En tanto, el alcalde de Ciudad Guayana, Clemente Scotto, de Patria Para Todos, fue cauteloso y dijo que estudiará cuidadosamente el documento de la legislatura antes de tomar una decisión, mientras que la directora de Regulación Urbana, Sandra Richards, consideró “inconveniente” la demolición de la sede para dar lugar a una plaza.

El tema ha provocado manifestaciones, en uno u otro sentido. Un grupo de vecinos organizó una cadena humana frente al diario, el pasado 17 de mayo, para mostrar respaldo.

Ciudad Guayana es una ciudad bastante joven, fue fundada junto a grandes planes de desarrollo en esa región, rica en minerales. Se fundó en 1961 y una de sus zonas más viejas y céntricas es Villa Colombia, donde está el periódico. Sus directivos muestran la documentación probatoria de que un instituto estatal de vivienda le alquiló hace 28 años y luego le vendió en 1991 el terreno de 1.087 metros cuadrados, así como la casa originalmente levantada en el lugar.

Sin embargo, para el ministro de Información William Lara no puede establecerse un vínculo político en la decisión de la legislatura, y menos entre ésta y el poder ejecutivo.

**Andrés Cañizález**